

NOTA DE PRENSA

Encuentro Estatal de consejos de participación: #NuestroFuturoNuestrasIdeas

Cerca de 180 chicos y chicas se reúnen para debatir sobre los retos de la sociedad: “¿Qué sentido tiene el pedir un cambio sin contar con las personas que vivirán las consecuencias?”

177 niñas, niños y adolescentes de todos los rincones de España se han reunido en Cáceres durante el fin de semana en el Encuentro Estatal de consejos de participación

Material audiovisual (fotografías, recursos y declaraciones de chicos y chicas) disponible [AQUÍ](#).

CÁCERES, 06 de noviembre de 2022- La voz de los niños, niñas y adolescentes se ha escuchado durante este fin de semana en el Séptimo Encuentro Estatal de consejos locales de participación, que este año ha vuelto a reunir de forma presencial a órganos de participación infantil y adolescente de todos los rincones de España. Han sido 177 niños y niñas de entre 10 y 17 años, provenientes de 15 comunidades autónomas, quienes se han dado cita en Cáceres desde el viernes y hasta el domingo para debatir sobre salud mental, medio ambiente, educación, desigualdad o pobreza, entre otros temas.

“La participación de los niños, niñas y adolescentes en la sociedad es fundamental, puesto que tienen mucho que decir y aportar acerca de los temas que les afectan ahora, y también en su futuro. Además, participar es un derecho que tienen, y no podemos ignorarlo. Tenemos la obligación de escucharles. Haremos una sociedad mejor si tenemos en cuenta sus propuestas”, asegura José María Vera, director ejecutivo de UNICEF España.

Por ello, la organización celebra desde hace 10 años estos encuentros, que reúnen a niños y niñas de todo el país que, a lo largo de todo el año, trabajan en los consejos de participación de sus localidades para lograr que los derechos de la infancia, así como sus propuestas, entren en las agendas políticas local, regional y nacional.

Niñas como Amnah, (15 años, Puertollano), que asegura que a través de la participación infantil “estamos trabajando para poder lograr una sociedad en la que vivir de forma más respetuosa y justa entre nosotras como personas y con el medio que nos rodea”.

Durante todo el fin de semana, los niños, niñas y adolescentes han participado en diversas dinámicas y mesas de trabajo en las que han compartido experiencias, opiniones y diferentes puntos de vista hasta llegar a una serie de conclusiones que se han plasmado en un Manifiesto que servirá para hacer incidencia política a nivel local, autonómico y estatal.

Algunas de las principales conclusiones de este Séptimo Encuentro, diseñado desde marzo entre 33 niños y niñas del consejo asesor de UNICEF España y la propia organización, son:

- Salud mental: se debe invertir más en salud mental para contar con más psicólogos y otros recursos, incluirla en la educación y seguir normalizando el hablar de ella.
- Educación: piden una educación inclusiva real (sin barreras arquitectónicas, con apoyo a las familias con pocos recursos, y en la que nadie se sienta discriminado por ningún motivo) o que se cuente con los propios docentes cuando se abordan cambios legislativos.

- Pobreza y desigualdad: proponen más ayudas a familias que lo necesiten, facilidad para acceder a ellas (dando más visibilidad a los recursos existentes y permitiendo solicitarlos por distintas vías), flexibilizar la dotación de becas o fomentar un consumo más responsable.
- Cambio climático: sugieren establecer límites del consumo de agua, aumentar las reservas de esta, reducir la producción de residuos, disminuir el uso del transporte privado o incrementar la concienciación sobre la situación del medio ambiente.
- Seguimiento de los ODS: se han centrado en las zonas rurales, cuya importancia proponen reforzar para aumentar la población y los servicios mínimos en estas áreas; y en la justicia social, que consideran fundamental para garantizar el respeto a todos los colectivos.

Como ha señalado Ailin (13 años) durante el cierre de este encuentro, el Manifiesto “no se queda aquí, lo moveremos para que en nuestros municipios y ciudades se conozca, y también lo llevaremos a los gobiernos autonómicos y al nacional. Como decía el lema de este encuentro: Es nuestro futuro, son nuestras ideas”.

La inauguración del encuentro se produjo el sábado y contó con la participación de Guillermo Fernández-Vara, presidente de Extremadura (a través de un video), Luis Salaya, alcalde de Cáceres, José María Vera, director ejecutivo de UNICEF España, Carmelo Cascón, presidente de UNICEF Comité Extremadura, e Irene (San Fernando de Henares, 11 años), Amnah (Puertollano, 15 años), Irene (Teo, 14 años), y Kheira (La Rinconada, 14 años), del consejo asesor de UNICEF España.

Este evento ha sido posible gracias a la financiación del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, a través de la convocatoria del 0,7% y la AEXCID (Agencia Extremeña de Cooperación Internacional), con el apoyo del Ayuntamiento de Cáceres y la vicepresidencia segunda y consejería de sanidad y servicios sociales de la Junta de Extremadura.

Sobre Ciudades Amigas de la Infancia

La Iniciativa Ciudades Amigas de la Infancia tiene como objetivo promover, junto con las Entidades Locales, que el bienestar de la infancia y la participación infantil y adolescente estén en el corazón de las políticas locales, con la finalidad de que los niños, niñas y adolescentes puedan ejercer sus derechos y alcanzar su pleno desarrollo. Esta es una iniciativa liderada por UNICEF España desde el año 2002 en alianza con el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, la Federación Española de Municipios y Provincias, el Instituto Universitario de “Necesidades y Derechos de la Infancia y la Adolescencia”. www.ciudadesamigas.org

Acerca de UNICEF

UNICEF trabaja en algunos de los lugares más difíciles para llegar a los niños y niñas más desfavorecidos del mundo. En 190 países y territorios, trabajamos para cada niño, en todas partes, cada día, para construir un mundo mejor para todos.

Para hacerte socio, entra en www.unicef.es/hazte-socio o llama al 900 907 500

Para más información y gestionar entrevistas

Belén Ruiz-Ocaña

UNICEF España, Tel: 689 94 81 73

E-mail: comunicacion@unicef.es

Para recursos audiovisuales, suscríbete al canal de Telegram *UNICEF España Multimedia*

Más información y recursos, en nuestra [sala de prensa](#)

www.unicef.es

Síguenos en [Facebook](#) [Twitter](#) [Youtube](#) [Instagram](#) [Linkedin](#)